

¿Dónde consultar los programas?

Los textos íntegros de los programas de los siete candidatos al Gobierno Regional de Ñuble se encuentran en el siguiente link: <https://www.servel.cl/elecciones-chile-2024/candidaturas-elecciones-generales-2024-2/>. Era obligatorio para los postulantes presentar sus propuestas al momento de inscribir sus candidaturas.

ISABEL CHARLÍN REYES  
 icharlin@ladiscusion.cl  
 FOTOS: ARCHIVO

Política.

ENTRE TRES Y 16 PÁGINAS TIENEN LAS PROPUESTAS DE LOS SIETE POSTULANTES DE ÑUBLE

# Estos son los programas que los candidatos a gobernador inscribieron ante el Servel

**Normativa electoral obliga a los postulantes a presentar un escrito al momento de inscribir sus candidaturas, los cuales están disponibles en [servel.cl](http://servel.cl).** Algunos fueron escuetos y solo enumeraron sus prioridades. Otros, postularon ideas ambiciosas.



Todos los candidatos a gobernador debieron inscribir un programa de gobierno junto a sus candidaturas. El material está disponible en el sitio [servel.cl](http://servel.cl).

## **Erick Jiménez:** “El desafío es devolver la seguridad y la calidad de vida a las comunidades regionales”

Basado en el ideario del partido y nuestra cosmovisión religiosa, planteamos sacar adelante a la región, representando a las personas que no encuentran representación en el actual sistema de partidos políticos chileno.

La actual crisis económica, la crisis de seguridad y la desarticulación parcial del modelo político tradicional son factores que tienen un impacto transversal y generalizado, y que han debilitado de forma profunda la estabilidad de las instituciones políticas, sus órganos sectoriales y la calidad de vida de las personas.

A nivel de la administración regional, esto ha agudizado las problemáticas particulares de cada territorio, comunas, barrios y comunidades, impactando en el empleo, el consumo y la inversión. El contexto descrito imprime altas cuotas de complejidad para la gobernanza y gestión de lo público, ya sea la administración central de Estado, o los órganos políticos administrativos locales. En particular, los problemas y desafíos que afectan a los habitantes de territorios comunales, se entrelazan con las dinámicas de las crisis estructurales, agudizando su impacto.

El desafío de devolverles la seguridad y calidad de vida a las comunidades regionales, que tiene por delante el próximo gobierno regional, implica enfrentar una problemática compuesta por factores entrelazados, que no pueden ser abordados independientemente, ni acotados a sectores específicos.

Este modelo ya ha sido aplicado de forma sistemática, probando su

ineficacia.

Nuestra estrategia se enfoca en la dimensión espacial del problema de seguridad, mientras que su objetivo general es la recuperación definitiva de los espacios, hoy colonizados por un entramado de actividades y organizaciones ilícitas. El comercio ilegal, ya sea ambulante o de otro orden, ha sido identificado como una actividad en torno a la cual se reúnen y coordinan otras actividades y problemas asociados, como la venta de drogas, robos, ruidos molestos y violencia callejera, así como la inhabilitación del espacio público y comunitario. En éste se fomentarán alianzas institucionales, para el robustecimiento de la infraestructura de servicios para las personas. Los espacios serán optimizados en infraestructura urbana, seguridad y vigilancia constante, para ser devueltos a la comunidad, la cual podrá participar de forma activa en su cuidado y control por medio de las instancias participativas y de coordinación institucional.

En aquellas áreas donde el Gobierno Regional carezca de recursos suficientes y/o atribuciones facultativas, se buscarán socios estratégicos, que por medio de alianzas y convenios entreguen a la comuna los servicios e insumos que de otra forma resultan escasos o inalcanzables. Estamos comprometidos con el resguardo de la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, así como el reconocimiento, respeto y el valor de las diferencias naturales inherentes entre ellos, desde que son concebidos hasta el fin de su vida”.



**ERICK JIMÉNEZ**  
 PARTIDO SOCIAL CRISTIANO



**BENJAMÍN MAUREIRA**  
CHILE VAMOS

## Benjamín Maureira: “El GORE debe ser un articulador para superar la actual crisis”

Sabido es que el desarrollo se sustenta a lo menos en tres pilares: Estado-gobierno-organismos descentralizados; sector privado y sus actividades diversas; y los denominados privados no lucrativos, que satisfacen demandas no resueltas ni por el Estado ni por el mercado. Corresponde en consecuencia al Gobierno Regional articular entre estos actores las mejores estrategias para superar el difícil trance económico que vive la región.

Los desafíos son gobernar para todos, poniendo especial énfasis en los aspectos más preocupantes de estos tiempos, como la seguridad, el desempleo y el cambio climático.

En seguridad, la delincuencia, que es hoy la principal amenaza de la paz social, nos obliga a preocuparnos por las comunas más cercanas a la metrópolis del gran Concepción, como Coelemu, Ránquil y Quillón, que hacen exigibles esfuerzos inmediatos para evitar que las conquisten la delincuencia y el narcotráfico.

El desempleo demanda del Gobierno Regional la aplicación de políticas públicas que conduzcan a reducirlo y a disminuirlo con medidas de mitigación. Tratándose Ñuble de una región caracterizada por su gran ruralidad y actividades agrícolas, es perentorio apoyar en infraestructura de caminos, energía para producir y riego, desarrollando micro embalses con riego tecnificado en las distintas comunas, en un acuerdo con el Ministerio de Agricultura, Obras Públicas y Energía. De paso, el riego y los embalses colaborarán a mitigar los efectos del cambio climático,

por cuanto, por un lado, se cosecha el agua de la lluvia, y por otro, se produce vida natural y productiva en sus entornos.

Será el Gobierno Regional, quien complementado con la institución que corresponda, recursos regionales para la mejora en la calidad de vida desde la niñez y juventud, con una educación de primer nivel, replicando el exitoso modelo de enseñanza desarrollado por el Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente San Nicolás. El Gobierno Regional de Ñuble debe empeñarse en replicar este ejemplar modelo de educación en a lo menos un establecimiento por provincia de nuestra región.

Respecto de los adultos mayores y teniendo presente que cada año la población de este grupo etario se incrementa, es urgente que el Gobierno Regional de Ñuble tenga participación para que al menos cada comuna pueda contar con un centro de larga estadia, donde personas mayores puedan residir en ellos, ya sea de forma permanente o temporal.

Propongo sentar las bases de un gran Museo Histórico Cultural, moderno e interactivo, que atraiga mayor cantidad de turistas y que de paso, permita difundir entre los propios ñublensinos la obra de insignes artistas.

Nuestro presupuesto estimado es de \$310 mil millones, recursos correspondientes a los cuatro años de administración regional, adicionando a lo anterior montos sectoriales comprometidos por ministerios y direcciones dependientes del Gobierno Central”.

## Juan Manuel Rivas: “Buscamos garantizar el cuidado y protección de los animales”

Nuestra joven región necesita mayor autonomía para tomar sus propias decisiones en conjunto con las comunidades; es decir que las comunidades y sus decisiones sean vinculantes, sean éstas consultas ciudadanas o plebiscitos, de forma tal de establecer un diálogo constante, fortaleciendo con ello nuestras decisiones y eventualmente nuestra administración.

El cambio climático causa actualmente estragos a las comunidades, la agricultura, la ganadería y el sector forestal e industrial se ven afectados, por ende, la productividad, la economía y el empleo. Sin embargo, esta crisis genera la oportunidad de realizar los cambios políticos necesarios para enfrentar nuestro futuro regional y nacional para implementar las medidas adecuadas paliativas, preventivas, el cuidado de nuestro vital elemento el agua, la reutilización de aguas negras o residuales con fines agrícolas y productivos además de preservar y recuperar los humedales.

Vamos a solicitar y aplicar un beneficio de reforestación nativa, aumentando con ello las reservas y o parques para el resguardo de nuestra biodiversidad con la finalidad de aminorar y detener el avance de la deforestación y la pérdida de los humedales.

Mejorar la conectividad vial es de la máxima prioridad para la creación de nuevos polos de desarrollo, el puente de la ruta costera que disminuye los tiempos de traslados, aportando con ello a la economía nacional y regional; aún quedan muchas comunidades sometidas al aislamiento y la asfixia del centralismo.

El Partido Alianza Verde Popular, consciente de la importancia del bien-

estar animal a nivel regional, presenta este programa de gobernación que busca garantizar el cuidado y protección de los animales en todo el territorio.

Nuestras principales propuestas son: crear una corporación regional de protección animal, encargada de formular e implementar políticas públicas integrales para el bienestar y protección animal; implementar un sistema regional de registro y adopción de animales, interconectado con los municipios y los servicios sectoriales; desarrollar un programa regional de esterilización masiva de animales, con énfasis en zonas vulnerables; fomentar la creación de centros regionales de rescate y rehabilitación animal, que brinden atención médica, albergue temporal y promuevan la adopción responsable; diseñar e implementar campañas de educación y sensibilización sobre el bienestar animal, dirigidas a toda la población regional, en coordinación con los municipios; fortalecer los mecanismos de fiscalización y sanciones para el cumplimiento de la normativa legal y municipal en materia de protección animal; promover la creación de áreas verdes y espacios públicos amigables con los animales, en colaboración con los gobiernos locales; y establecer una mesa de trabajo estratégico con organizaciones de protección animal, universidades y el sector privado para la ejecución de programas y proyectos conjuntos.



**JUAN MANUEL RIVAS**  
ANIMALISTAS, ECOLOGISTAS E INDEPENDIENTES

## Jorge Luis Sánchez: “Planteo que Ñuble se convierta en la región más segura de Chile”

En el corazón de esta tierra, donde se entrelazan las huellas de nuestros próceres y la majestuosidad de la cordillera que se funde con el mar, me presento ante ustedes con un profundo arraigo y un compromiso inquebrantable para ponerme a su servicio como el próximo gobernador de Ñuble.

Nuestra región, bendecida por su belleza y diversidad, busca crecer en armonía, honrando nuestra historia y mirando hacia el futuro con determinación. Sin embargo, no podemos ignorar los desafíos que enfrentamos. El avance del crimen organizado y la falta de un compromiso firme de quienes nos gobiernan para apoyar a nuestras fuerzas policiales nos preocupa profundamente. Asimismo, los bajos niveles de desarrollo y empleabilidad, junto con el desinterés por los grandes proyectos regionales, nos privan de oportunidades y crecimiento. A esto se suma la preocupante presencia de autoridades cuestionadas por su falta de probidad y transparencia en el uso de recursos públicos.

Es imperativo actuar con urgencia. Por ello, propongo enfocarnos en fortalecer nuestras unidades policiales y promover la construcción de nuevos centros penales que garanticen un trato duro y enérgico contra los criminales. Debemos convertirnos en la región más segura de Chile. Para ello, debemos comprometernos a apoyar políticamente y sin condiciones a Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones.

También es importante apoyar el mejoramiento necesario para una mejor respuesta en prevención e investigación policial, asegurando



**JORGE LUIS SÁNCHEZ**  
PARTIDO REPUBLICANO

el financiamiento para el equipamiento tecnológico y de movilización designados al Laboratorio de Criminalística de Carabineros (Labocar) y al Departamento de Investigación de Organizaciones Criminales OS-9, nuevos en la región de Ñuble. Asimismo, garantizaremos los fondos necesarios para la construcción de la Escuela de Formación de Carabineros-Grupo Ñuble.

Además, es necesario implementar un plan de inversiones regionales que incluya grandes obras de impacto regional, como la infraestructura vial e hídrica para consumo humano y riego. Y con sentido de urgencia, retomar la senda del crecimiento a través del financiamiento a programas que promuevan el emprendimiento en todas sus etapas. Asimismo, me comprometo a avanzar en nuevos estándares de procedimientos y control dentro del Gobierno Regional, garantizando un uso responsable de los recursos públicos.

Soy consciente que los recursos son limitados y las atribuciones también. Cada institución con presencia regional debe cumplir con su mandato, siendo el Gobierno Regional de Ñuble el coordinador y gestor de iniciativas que pueden venir impulsadas también por otros servicios públicos. Juntos, con determinación y humildad, respetando la Constitución y las leyes que nos rigen, podemos reconstruir y recuperar una región más próspera y segura para todos. Es hora de actuar entre todos, es hora de avanzar hacia un futuro mejor priorizando el impacto regional. Unidos lo lograremos.